

# *Denuncia presidente boliviano acciones de Estados Unidos en su contra*

---



La Paz, 31 mar (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, divulgó varias acciones que prepara la embajada de Estados Unidos en el país sudamericano contra su persona, con motivo de las elecciones generales a realizarse el 20 de octubre.

“Sé que la embajada de Estados Unidos está preparando (alguna acción), estamos convencidos de eso”, afirmó el mandatario durante una entrevista en el programa radial La pizarra.

Morales recordó que, para la celebración del referendo constitucional de 2016, personal de esa misión diplomática preparó junto a periodistas una campaña de descrédito y difamación contra él para opacar los logros de los 10 años de su gestión.

El 21 de febrero de 2016 se realizó en este país un referendo para aprobar o no una reforma parcial de la constitución nacional que contemplaba una cuarta postulación de Evo Morales a la Presidencia.

La propuesta de los movimientos sociales

buscaba permitir la reelección del jefe de Estado y del vicepresidente Álvaro García Linera para el período 2020-2025. Sin embargo, el No resultó ganador con 51,31 por ciento de los votos, según el informe del Tribunal Supremo Electoral.

Semanas antes de la celebración del referendo, el presentador de televisión Carlos Valverde denunció en su programa Todo por hoy un supuesto tráfico de influencias del primer mandatario con Gabriela Zapata, exgerente de la empresa china CAMC; así como el nacimiento de un niño como fruto de esa relación. Meses después, y luego de una investigación, se comprobó que el menor nunca existió.

Asimismo, el informe final de la Comisión Especial Mixta de la Asamblea Legislativa Plurinacional concluyó en su investigación que no existe ninguna prueba ni indicio de vínculo del presidente con el presunto tráfico de influencias o favorecimiento a la empresa china.

También se conoció sobre una reunión de Valverde con personal de la embajada de Estados Unidos el 11 de diciembre de 2015, en el hotel Los Tajibos de Santa Cruz.

“Esa es la estrategia del imperialismo, del capitalismo, nunca dicen la verdad, montan con redes, por los medios de comunicación, medios de comunicación al servicio de pequeños grupos y no al servicio de los pueblos del mundo”, afirmó Morales.

En ese sentido, envió un mensaje a los bolivianos radicados en Argentina y otras partes del mundo, a quienes llamó a recordar y reflexionar que se fueron de este país porque no había estabilidad política ni económica, y gracias a la refundación del Estado, “Bolivia avanza a paso firme y con estabilidad”.

Durante el programa, Morales también se refirió a la figura de Fidel Castro, líder histórico de la Revolución Cubana, a quien definió como el “hombre más solidario con el mundo”.

Destacó, asimismo, el legado del comandante de la Revolución Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, su carácter antiimperialista y su decisión de seguir los pasos del libertador Simón Bolívar.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/187212-denuncia-presidente-boliviano-acciones-de-estados-unidos-en-su-contra>



**Radio Habana Cuba**